

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE.



PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA.

VEÁSE LA 4.ª PLANA.

MADRID.

Lúnes 18 de Noviembre de 1878.—NÚM. 141.

OFICINAS, COLEGIATA, 6, PRINCIPAL DERECHA.

Atentado contra el rey de Italia.

Otra vez el brazo del asesino se ha alzado contra los monarcas; otro nuevo crimen de esta clase tiene que registrar la historia contemporánea. Tras los atentados contra el emperador alemán, vino el de que fué objeto nuestro joven Soberano, y cuando apenas se ha entibado el dolor que tan instantáneo suceso produjera, el telégrafo nos comunica la triste nueva de que el rey Humberto y su ministro Cairoli han estado á punto de perecer asesinados.

¿Qué esto? ¿Qué significa la repetición de hechos tan horribles? ¿Hay relación ó enlace entre ellos, ya por la idea que á su consumación presida, ya por las personas que los perpetraron? Cuestiones son gravísimas, que sin profundo y exacto conocimiento del carácter que los mismos hechos revistan, de las circunstancias que los acompañen, de los antecedentes de los criminales, y de las pruebas que se recojan por los encargados de aplicar las leyes, no pueden resolverse, á menos de cometer errores de trascendencia. Por eso nos limitamos á indicar esas cuestiones, huyendo de tratarlas, mientras no podamos formar juicio acabado y completo.

Lamentemos y condenemos el crimen, y lamentemos que haya hombres capaces de llevarle á cabo. Pero cualesquiera que sean los móviles que á éstos impulsan, siempre acusan los conatos de regicidio, cometidos en monarcas que ningún odio excitaban, cierta perturbación, si no de la sociedad en general, de una parte de ella ó de muchos de sus individuos, de quienes se apoderan ideas terribles, que germinando y agrandándose en su pensamiento, les arrastran á cometer actos reprobados por la conciencia humana, y cuyas consecuencias no pueden calcularse. Si el crimen es por sí solo un mal social dolorosísimo, el crimen que tiene por objeto las personas de los que representan á la sociedad, adquiere proporciones gigantescas, por el fin perverso y trastornador á que se dirige y el desquiciamiento político que con él se busca.

Y sin embargo, hay algo de necesidad y aun de estupidez en semejantes propósitos. Los reyes que se hallan al frente de las naciones no son seres aislados é irremplazables, son jefes de familias que llamamos dinastías, cuyos individuos tienen derecho, más ó menos inmediato, á suceder á los que por cualquiera causa dejan de reinar sobre los hombres. Así que la monarquía no muere porque sucumba bajo el puñal del asesino alguno de sus representantes; no muere, porque es una institución, servida por muchas personas ajenas que pueden unas tras otras encargarse del cetro y la corona.

Comprende que un imperio creado por la conquista ó por el genio de un hombre extraordinario, temido y odiado por los pueblos sometidos á su yugo de hierro, se deshaga al desaparecer de la escena el conquistador y dominador de esos pueblos; comprende que así suceda, como sucedió con Attila. Alejando y hasta con el mismo Napoleón I, porque no hay entre el monarca y la nación lazo de simpatía, nacido de la comunidad de intereses. Lo que no se comprende, porque no puede acontecer, es que las monarquías europeas, y principalmente las regidas por Constituciones liberales, hayan de anularse y dejen de existir por la muerte de alguno de los que por derecho propio y por consentimiento general del país cimen á sus sienes la corona. No puede ser, porque en todas partes, adelantándose los legisladores á los funestos acontecimientos, han designado los herederos del trono y las personas que forman parte de las dinastías con derechos eventuales á la soberanía.

Si indudable es que donde quiera que los asesinos consiguiesen su objeto, inmediatamente, y antes que la noticia llegase á los centros perturbadores, se habría aclamado nuevo rey con todos los atributos del poder y la fuerza, y con gobierno organizado que le hiciese respetar, no parece necio y estúpido, como ántes dijimos, que haya hombres tan insensatos, tan criminales, tan perversos, que cometan el delito, ya por ponerse al servicio de un pensamiento oculto que les dirija, ya por un exceso de vanagloria del crimen que quisieran ser albergue en algunos malvados?

No queremos ahondar más este nuestro raciocinio, porque sobre lamentar el crimen tendríamos que lamentar también la insensatez del regicidio, y esa especie de perturbación inconcebible que da origen á proyectos tan horriblemente criminales como de ineffectos resultados para los que los conciben y ejecutan. Afortunadamente la Providencia parece que ampara á las víctimas elegidas por los asesinos; víctimas que rara vez llegan á serlo, por grandes que sean los medios y la resolución de esos malvados.

Impresiones del día.

LA JUNTA MAGNA.—El Mundo Político publicó ayer el siguiente singular suplemento extraordinario:

En la tarde de hoy y en la casa del excelentísimo señor conde de Cheste, se ha celebrado la anunciada reunión de la junta directiva del partido moderado histórico. El general interés que han despertado

las noticias anticipadas por la prensa acerca de los graves asuntos que la junta había de dilucidar en dicha reunión, nos ha movido á publicar este suplemento, para que nuestros lectores cuantos con toda la posible oportunidad cuanto nos es permitido decir de los meditados acuerdos adoptados unánimemente por los hombres que tienen á su cargo la dirección de nuestro partido.

La comisión ha presentado su trabajo desenvolviendo los inquebrantables principios consignados en la circular que la junta directiva dirigió á sus amigos políticos en 9 de Mayo de 1877.

Las apreciaciones hechas en el dictamen para el fin propuesto, se ha convenido en que conserven el carácter de reservadas hasta que sea oportuna su publicación.

Todo el trabajo de la comisión se ha aprobado por unanimidad, y tan espontáneamente, que ha sido innecesaria la votación en todos los trascendentales extremos que se exponen en el importante documento á que nos referimos, el cual se ha aceptado con verdadero entusiasmo por la junta.

A la reunión han asistido todos los señores vocales residentes en esta corte, y la sesión ha terminado á las seis y media de la tarde.

Peró despues del suplemento nos quedamos en las mismas dudas que ántes teníamos. El trabajo de la comisión, aprobado por unanimidad, ha de conservar el carácter de reservado; y siendo así, ¿no pudiendo conocer cuáles sean las conclusiones aprobadas, no comprendemos para qué se ha circulado semejante suplemento.

NO PUEDE SER OTRA COSA.—Comenta el periódico *El Tiempo* un largo artículo de *El Pueblo*, en que casi todos sus párrafos empiezan con la palabra *supongamos*. Esto sirve de tema para mortificar al democrático colega con juicios sacados de sus suposiciones.

¿Pueden hoy los demócratas conciliados hacer otra cosa que suposiciones? Gracias á que está muy lejano el día de sus afirmaciones, que serían harto angustiosas para el País.

PLANES Y PROYECTOS.—El diputado señor Cadenas es infatigable; es un hombre que se ha empeñado en regenerar la Hacienda, no faltando para conseguir tan pequeña cosa sino que sea ministro del ramo. Al que lo es actualmente le presentó un vastísimo proyecto, cuyo objeto principal es la amortización de la Deuda, deseando que el Sr. Orovio le prestara un apoyo; mas como éste se negara á ello, se fué derecho al Congreso y le entregó en forma de proposición de ley, para que se discutiera y se apruebe.

Hemos de examinarle con alguna detención, y podremos formar juicio de este nuevo plan del incansable hacendista.

QUE RECTIFIQUE.—Ha dicho algun periódico que el señor ministro de Fomento había regalado al Senado cinco magníficos lienzos de los más notables que adornaban el antiguo edificio trinitario, hoy ministerio.

Creemos que en esto debe haber equivocación; poco importa que las pinturas que adornan nuestros edificios públicos se hallen en éste ó en otro local colgadas; pero de eso á regalar, hay una notable diferencia.

Dudamos que nadie pueda regalar lo que no es suyo; y el diario que tal ha supuesto, ha cometido una indisculpable ligereza.

DIGNA DE COMENTARIOS.—En los círculos políticos se sigue hablando de la actitud de los centralistas con respecto á los constitucionales.

Nadie comprende que haya fusión ó perfecta inteligencia, como dice *La Patria*, y que al llegar el momento de una votación desfilen los del centro sin dar sus votos á los constitucionales.

Esto en verdad es anómalo; y si á cada paso se ha de poner de manifiesto la diversidad de conducta, mejor será que la fusión se deshaga.

AVISO Á QUIEN CORRESPONDA.—El socialismo, el internacionalismo y el nihilismo, ideas utópicas que han trastornado la mayor parte de los cerebros predisuestos á la monomanía y alimentados constantemente por la ignorancia y el ocio, deben ser objeto, por parte de la culta Europa, de profundo estudio y de saludable meditación.

No sirve deplorar el mal y castigar al que lo practica con los medios de que las leyes disponen; es necesario estudiar el carácter que corroe á ciertas capas de las modernas sociedades, y extirparlo con una activa propaganda inteligente y moralizadora, y en que la iniciativa parta de poderes previsoros que impulsen el necesario remedio.

La aplicación de la ley por los tribunales es ineludible; pero no ataja el mal; cortar el incendio en su germen es más previsor y saludable.

¡POBRES MUSAS!—El señor conde de Cheste anunció en la junta del partido histórico, celebrada ayer, que en cuanto se publique la ley constitutiva del ejército,

dejará de pertenecer á dicha junta, porque la ley prohibe á los militares mezclarse en política.

La noticia ha producido gran alarma en el Parnaso.

Si no se ocupa de política ni tampoco de milicia, porque á Dios gracias ahora no ocurre nada que requiera su trabajo, ¿en qué empleará sus ocios?

No hay remedio; va á desvanecer la lira.

CULTOS.—Los históricos se mostraban hoy alegres y satisfechos por el resultado secreto de la reunión de ayer.

Esta alegría sienta perfectamente en el día de hoy, que la Iglesia conmemora á San Fausto, según reza el almanaque.

Los centralistas, en cambio, han pasado el día rezando ante San Babiles, que es su patron.

Los ministeriales no han rezado á nadie, porque no tienen tiempo de rezar.

Las oposiciones todas piensan celebrar una gran función el día de los Santos Inocentes, á quienes desde hace algunos meses se hallan encomendadas.

GENTE METÓDICA.—Segun declaración de algunos centralistas, el sábado último no habían votado con los constitucionales porque se habían marchado á comer.

La razón es de primera fuerza.

Porque llegó la hora de comer, se separaron tambien de los constitucionales hace cuatro años.

Esto indica la facilidad que existe de hacer la fusión.

Cuando llegue la hora de comer en casa de los constitucionales, el centro lo dejará y acudirá con puntualidad inglesa.

Despues de todo, en este país se han hecho y dejado de hacer muchas cosas para que la mesa no aguarde mucho.

En política hay gran método para las comidas.

MÁS CLARIDAD.—La *Correspondencia* no logra decir siempre lo que quiere.

Anoche habla del rumor que ha circulado referente á que la cátedra de literatura que actualmente se disputan varios opositores, sería concedida al Sr. Menéndez Pelayo.

Y con tono solemne añade:

«Estamos competentemente autorizados para negarlo en absoluto.»

Es decir, en absoluto, el Sr. Menéndez Pelayo no obtendrá la cátedra aunque la gane.

Pues entónces ya se han acabado las oposiciones.

Por fortuna, la misma *Correspondencia* dice luego lo bastante para dar á entender que quería desmentir el rumor de que en el ministerio de Fomento se había juzgado el resultado de las oposiciones.

Para leer *La Correspondencia* no basta saber leer.

Es tambien necesaria una gran penetración y algo del espíritu de adivinanza de los antiguos magos.

Exterior.

Si fuéramos á juzgar por las apreciaciones que casi toda la prensa de la capital contiene, creeríamos que las ideas más aviesas se habían dulcificado, y que vivimos en el mundo más tranquilo y más perfectamente habitado.

Vienen llenos los diarios conservadores de impresiones gratas y halagüeñas, en los momentos en que la diplomacia europea trata de adormecer justas susceptibilidades y no pocos recelos; pero los hechos de los tres imperios del Norte y la actitud de Italia demuestran las corrientes conciliadoras que las noticias del extranjero y los últimos telegramas denuncian.

Las declaraciones del *Morning-Post*, órgano, segun de público se dice, de lord Salisbury, que ayer publicamos, dieron la gravísima noticia de que Inglaterra, al emprender su campaña con el Afghánistán, era con el objeto de ensanchar los límites de sus fronteras y ocupar permanentemente importantes puntos estratégicos y populosas ciudades, por convenir así á sus egoístas miras y al antagonismo siempre creciente de su mortal enemiga la Rusia.

Al propio tiempo que se tenían estas desconsoladoras noticias, Rusia aumentaba el contingente de su ejército activo; sus fuerzas de ocupación en Turquía se establecían sólidamente al Sur de los Balcanes, ocupaban parte de la Macedonia y amenazaban la Tesalia, su capada cuestión de orden y de humanidad, y avanzaban en dirección de la capital de Turquía, estableciendo sus cuarteles de Invierno á pocos kilómetros de ella.

¿Qué valor se podrá conceder á las noticias diplomáticas, que amengüe el que se desprende de los hechos?

Lejos de nosotros la idea de ser nuncios de malas nuevas; pero el criterio racional, si la prudente reflexión y el estudio asiduo y constante de tan arduas cuestiones no nos concedieran la serenidad de juicio, ya que no la claridad de entendimiento, para apreciar con entera imparcialidad, el estado de las relaciones internacionales, seríamos quizá demasiado míopes ó obedeceríamos á resabios de escuela, cuando en las cuestiones internacionales cesan

todos los partidos en su política militante, para no ser más que españoles.

A poco que estudiemos la compleja cuestión europea, encontraremos á cada paso actos reprobados que responden á miras egoístas, política estrecha y exclusivista, con marcada tendencia á satisfacer ambiciones personales ó ideas raquíticas que marcan la decadencia del país que las anuncia, y una ambición desenfrenada de figurar y de imponer lo que la vanidad y la soberbia desvanecen y ofuscan.

Austria, obedeciendo á estos móviles, acepta la ocupación de Bosnia y Herzegovina, y ante los sacrificios de sangre y de dinero que esta aventura le atrae, sueña con la anexión de estas importantes provincias (cuya autonomía el protocolo de Berlín consignaba y el derecho natural establecía) y desde este momento tiene dentro de su casa las cuestiones que Hungría con justicia le suscita, y el dualismo que hemos anatemizado en artículos anteriores, y que en un período más ó menos largo producirá la desmembración de aquel imperio.

Débil hoy, y vacilante ante las exigencias de Inglaterra, que le desvaneció y le empuja por tortuosa senda, desea establecer una cordial inteligencia con Alemania y Rusia, segun le aconseja su instinto de conservación y le imponen las severas lecciones de la experiencia.

Alemania, saliendo hoy de su circunspecta reflexión y reserva, concilia intereses encontrados, y al propio tiempo que temple el ardor bélico de Rusia, á quien constantemente la Gran Bretaña concita y estimula, reúne para sus ulteriores fines los elementos que le pueden ser simpáticos, y prosigue la marcha encubierta, pero ya trasparente, de formar grandes nacionalidades que respondan á un mismo origen, y en que se reúnan los intereses encontrados.

Que el propósito es altamente civilizador y loable, no hemos de detenernos ni un minuto en demostrarlo; todo lo que la Providencia hizo uno, los siglos, en daño de la humanidad, se ocuparon en truncarlo y dividirlo. Pero como si una razón científica impulsase á los pueblos, está sin duda reservado al último período del presente siglo el que los países, como los cuerpos, busquen y hallen su centro de gravedad, y obedeciendo las leyes del equilibrio, tiendan á la vez á su perfecto nivel.

Inglaterra en su desastrosa carrera consumirá sus fuerzas vitales en locos elevaneos, y así como camina á su aislamiento, ha de encontrar en el trayecto de esta accidentada vía el desprestigio de su legítima influencia y el justo castigo de su desvanecimiento.

Francia pesa y mide donde sus compromisos la llaman, y á la vez que interiormente se enriquece y regenera de una manera rápida, estudia lo que su sistema de gobierno implica, y analiza lo que debe á sí misma, en su preponderante apogeo, qué carácter y qué fisonomía ha de ostentar en las cuestiones exteriores que pudieran hacerla aparecer en discorde divorcio con su razón de ser actual, y con la fuerza regeneradora é impulsiva que por su posición geográfica le está reservada.

De esta manera se comprende que haya retrocedido en la senda emprendida, y á la que impremeditadamente se veía arrastrada.

Francia liberal, cabeza de la raza latina, tiene una misión que cumplir, y no querrá que sobre su historia caiga la reprochación de los buenos y el borron de homicida de su propia raza.

No en vano llamábamos la atención sobre las complicaciones de Italia; en el día de ayer ha visto con asombro á su rey, vástago ilustre de una raza generosa, á punto de llenar de luto aquel rico país, cubriendo de funebres crepesones la siempre ilustre cruz de Saboya.

El rey Humberto, como D. Alfonso XII, ha sido objeto de un odioso atentado, de él nos ocupamos con más extensión en otro sitio de nuestro diario, y la Providencia ha velado por su vida, como há poco preservó la de nuestro querido Monarca.

¿Quiera Dios iluminar á aquel gobierno para desinfectar la atmósfera de tan pestilentes miasmas!

Vamos á concluir con el patriótico anhelo de excitar con levantado propósito á los depositarios de un caudal sagrado, con el objeto de que no permanezcamos indiferentes ante el movimiento general europeo, á fin de que, saliendo de una vez de la atónica prostración en que para el exterior nos hallamos, reconquitemos paso á paso el puesto que jams debimos ceder, y que hoy es honra del País reivindicar.

Paris 17.—El conde de Schowaloff ha llegado esta mañana á esta capital, de paso para Londres. Han llegado tambien, procedentes de Oriente, el primer lord del almirantazgo inglés y el coronel Stanley, con objeto de inspeccionar las fuerzas navales de la Gran Bretaña.

Constantinopla 17.—Se asegura que el embajador de Rusia en Londres, conde de Schowaloff, en su viaje á Pesti, intentó en vano justificar á Rusia acerca de la prolongación de la ocupación de Turquía por las tropas rusas. Se añade que el conde de Andrassy le manifestó claramente que la

ocupación rusa es una violación del tratado de Berlín, que no debe ser subordinada á la firma del tratado de paz definitivo, y que es insostenible la prolongación del actual estado de cosas.—*Fabra*.

Noticias.

La *Gaceta* de hoy no contiene en su primera parte disposición alguna de interés general.

Se halla vacante en las oficinas de cuarta clase del parque de artillería de Barcelona una plaza de auxiliar, dotada con 91250 pesetas, que deberá proveerse entre los sargentos de los regimientos del cuerpo que hayan campado el tiempo de servicio.

Los aspirantes remitirán sus solicitudes documentadas, y por conducto regular, á la dirección general del arma hasta el 15 de Diciembre próximo venidero.

La candidatura del Sr. Alvarez Lorenzana para la vacante de académico de la Española, no empezó á indicarse ayer, como equivocadamente supone un diario noticiero. Días hace que prevalece dicha candidatura, conforme anunciamos.

En la provincia de Huesca se hallan vacantes las siguientes escuelas de instrucción primaria, que han de proveerse por concurso en el término de 30 días, á contar desde el 13 del corriente:

De niños: Bielsa y Montañana, dotadas con 625 pesetas; Polenino, con 571 25 idem; Santa Lucina y Coscojuela de Fantoba, con 525 cada una; Betesa, con 520 idem; Caladrones, con 496 25 id.; Yésero, con 400 idem. Las de niñas: Puebla de Castro, con 550 id.; Barasona (sustitución), con 137 50 idem.

En la calle del Tesoro, 28, entresuelo, se efectuó anoche á las once un robo consistente en 12.000 rs. en acciones del Banco de España y 80 rs. en dinero.

Parece ser que los dueños del cuarto salieron á paseo, dejando la llave en la portera.

La portera sintió ruido en la habitación, y haciéndose notar á su marido, subieron ambos en el momento en que el ladrón bajaba la escalera, marchándose á la calle apresuradamente.

Ignórase cuál sería la causa de la precipitada fuga del ladrón, pero se ha encontrado que tenía reunidas varias alhajas, y que en el cajón de la mesa donde sacó las acciones del Banco había además una cantidad respetable de alhajas y dinero que se dejó, llevándose sólo la cantidad de 12.080 reales.

La administración diocesana de Huesca llama á los individuos del clero que no han percibido los atrasos que les han sido liquidados, para que se presenten en dicha administración y plazo de 30 días, á contar desde el 13 del corriente, á recibir el importe de sus respectivas liquidaciones.

En igual sentido que la administración diocesana anterior se expresa la de Barbastro.

En la provincia de Almería se halla vacante, bajo las mismas condiciones que las anteriores, la escuela de niños de Orta, dotada con 1.100 pesetas. Y en la provincia de Málaga la de niños de Atajate, dotada con 625 pesetas, y Santillán con 375 idem.

El Colegio de farmacéuticos de Madrid celebrará la solemnidad del aniversario 141 de su instalación oficial el jueves 21, á las ocho de la noche, en su local, calle de Santa Clara, 2 duplicado, cuarto bajo.

En el mes de Diciembre próximo se proveerá por oposición la plaza de auxiliar de la escuela superior de Valdepeñas, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas. Las solicitudes documentadas se presentarán en la secretaría de la Junta provincial de Ciudad-Real, en el término de 30 días, á contar desde el 8 de Noviembre.

Ha sido nombrado delegado especial para el arreglo de las capellanías de la diócesis de Málaga el Dr. D. Juan Nepomuceno Zegri y Moreno, canónigo de la santa iglesia catedral de la ciudad de Málaga.

Se hallan vacantes en la provincia de Granada, y han de proveerse por concurso en el término de 30 días, contados desde el 13 de Noviembre, las escuelas de instrucción primaria que á continuación se expresan:

De niños, la de Pedro Martínez, dotada con 625 pesetas; Malá, con 550 id.; Limones, con 365, y la de niñas de Zagra, con 1.100 pesetas.

El gobernador de Murcia, señor Corbalán, ha llegado á esta corte.

El exministro Sr. Carvajal salió anoche para Málaga.

Los que aspiran á desempeñar la secretaría del ayuntamiento de Izagre (Leon), dotada con 350 pesetas anuales...

El tribunal de oposiciones á la cátedra de economía política vacante en el instituto de Salamanca, ha elevado la terna...

Dentro de pocos dias tendrá lugar la apertura oficial de la importante línea férrea de Mérida á Sevilla...

La diputación de Sevilla ha votado un crédito de 12.000 rs. para ayudar á los gastos de extinción de la flojera en la provincia de Málaga.

En el gobierno civil de la provincia de Huesca, ha comenzado á instruirse el expediente de travesía por los pueblos de Albalate de Cinca y Baspús...

La escampavía Sarmiento, de la division de guardacostas de Algeciras, ha apresado en aguas del castillo de Santa Bárbara un bote con 1.185 kilos de tabaco.

La cosecha de aceituna promete ser abundante en Cinco Olivas y otros puntos de Aragón.

En cambio, en la Rioja, Navarra, Murcia y otras comarcas se espera sea mediana.

Ha desarrailado un tren de mercancías cerca de Dos Hermanas (Córdoba).

En la mañana del jueves entraron de arribada en el puerto del Ferrol algunos buques, á los cuales el temporal cogió cerca de la costa.

Ha llegado á esta capital el jefe económico de la provincia de Barcelona, señor Madramany.

Se ha conferido el mando de la fragata Concordia al teniente coronel de infantería de marina, teniente de navio de primera clase de la armada, D. Dionisio Sola.

Tomamos de La Independencia Médica la siguiente noticia:

«Experimento curioso.—M. Th. Moncel, miembro del Instituto de Francia, ha hecho en París el siguiente, delante de diez personas:

Colocó un cuaderno de papel desprendido de un libro ó un cuaderno de papel de cartas sobre un mueble, intercaló monseñor Moncel entre las hojas de papel láminas de estaño muy delgadas, de manera que formasen lo que se llama en física un «condensador» elemental...

Enseguida cantó uno junto al teléfono, y en el salón, á una distancia bastante grande, las diez personas oyeron con gran sorpresa al cuaderno de papel cantar en voz alta con un vigor de intensidad tal, que lo hace superior á todos los teléfonos conocidos como receptor de sonidos.

El experimento fué repetido diez veces en medio de los aplausos de la concurrencia.»

Se halla vacante el estanco de la villa de La Cañada (Ciudad-Real), que podrá solicitar en el término de ocho dias, á contar desde el 15 del actual, los que se hallen comprendidos en el decreto de 24 de Setiembre de 1875...

El Ateneo de los alumnos internos de la Facultad de medicina celebró ayer la solemne inauguración de sus tareas para el curso de 1878 á 79 en el salón de grados del Colegio de San Carlos, bajo la presidencia del señor Decano.

Leyó el discurso inaugural el socio fundador D. Agustín García Andrades, y la Memoria de secretaría el Sr. D. Federico Montalvo y Peró.

A la entrada de Aviles se ha perdido la goleta Favorita, de la matrícula de Gijón.

El Clamor de la Patria ha empezado hoy á cumplir su condena.

Hállandose vacante la plaza de peaton conductor de la correspondencia pública de Anzúngo á Ordoñez (Huesca), dotada con 802,50 pesetas, pueden solicitarla de la direccion general de Correos y Telégrafos, en el término de 80 dias, á contar desde el 15 del actual...

Dice La Cronica, de Ciudad-Real, que la inauguración del ferrocarril directo de Mérida á aquella capital, anunciada para el 28 de este mes, no se verificará hasta Enero. Continúan esperando en aquella población para entonces la visita de S. M., y aun se susurra, según añade nuestro apreciable colega, que con tal motivo pudiera hacer un viaje á Lisboa.

La administración diocesana de Urgel llama á todos los individuos del clero que no han percibido los atrasos que les han sido liquidados á los que recojan en el término de 30 dias, contados desde el 15 del corriente...

Están vacantes las plazas de peaton conductor de la correspondencia pública de Zaragoza á Perdiguera y Lecinera, y de Cariñena á Encinacorba y Codos, dotadas, la primera, con 625 pesetas, con 125 más por repartimientos; y la segunda, con 708'25. Las solicitudes se dirijan al gobernador civil de Zaragoza en el término de 30 dias, á contar desde el 17 del corriente.

El comandante Cameron, á quien ha hecho célebre su viaje á través del continente americano, de Este á Oeste, organiza en la actualidad otro viaje de exploración del valle del Tigris, á fin de averiguar si es posible el establecimiento en aquellas comarcas de un ferrocarril indo-mediterráneo.

Segun M. Cameron, este camino sería preferible al que sigue el curso del Eufrates, porque es más propicio al comercio y encierra una población más densa.

El día 14, á la una de la tarde, á consecuencia del gran aguacero que cayó en Santander, y por no encontrarse los colectores públicos, segun dice un diario local, con la debida limpieza, se inundó la parte de más bajo nivel de la calle del Arrabal, cubriendo el agua 0,60 metros de altura próximamente del pavimento de la citada calle.

Parece que la guardia civil ha capturado los presuntos reos de los horribles asesinatos cometidos hace dias en Alcudia y Capdepera (Mallorca). Del uno se dice que es hijo de la víctima, y que cometió el crimen por vengarse de una corrección paterna, tan merecida como justa.

En la villa del Toboso (Toledo) se halla vacante la plaza de médico-cirujano titular, dotada con 830 pesetas.

En la tarde ayer fué conducido á su última morada el cadáver del vicealmirante que fué de la armada nacional, D. Blas García de Quesada, uno de los más distinguidos é inteligentes marinos de la época.

Los opositores á las cátedras de patología quirúrgica en las universidades de Zaragoza y Valencia se reunirán á las diez de la mañana del día 2 de Diciembre en la sala de descanso de la Facultad de medicina de esta corte, para proceder al sorteo de trincas.

Ha fallecido en Barcelona el antiguo empleado de Hacienda D. Manuel Subirana.

Para presidir los juegos florales de Barcelona en Mayo próximo, está indicado D. Juan Mañé y Flaquer.

Ocho son las proposiciones que se han presentado en Bilbao para la reedificación del castillo de Butron, con arreglo á los magníficos planos del Sr. Cubas. El edificio antiguo está ya derribado, á excepcion de lo poco que es posible conservar. Créese que entre las obras del castillo y sus accesorios invertirá el señor marqués de la Torreilla más de cuatro millones de reales.

Se hallan vacantes en la provincia de Navarra las plazas de cartero de Lumbier y la de secretario de la villa de Barasoain, dotadas con 250 pesetas la primera y 500 la segunda, con 125 pesetas más para gastos de secretaría.

Los comandantes de carabineros D. José Gomez y D. Pedro Uzqueta han sido destinados á prestar sus servicios en la provincia de Huesca.

Es esperado en Bilbao el batallón cazadores de Llerena, que quedará en aquella ciudad de guarnición, así como también el de cazadores de Barbastro.

La diputación provincial de Tarragona ha acordado suscribirse por la cantidad de 600 pesetas para socorrer á las familias de los naufragos de la barca San Pere, de aquella matrícula.

La subasta de las obras de explanación y fábrica del ferrocarril de Valls y Villanueva y Geltrú y Barcelona, en la seccion de Valls á Nules, ha sido adjudicada á D. Juan Lloreda, cuya proposición produce una economía de 45.800 pesetas, ó sea el 11,50 por 100 del presupuesto ordinario, aceptando el referido contratista el 10 por 100 en acciones.

Hállase vacante en el Instituto provincial de Barcelona la cátedra de agricultura elemental, dotada con el sueldo de 2.000 pesetas, que ha de proveerse por concurso.

Le han sido administrados los Santos Sacramentos al señor conde de Vistahermosa.

Esta vacante, y se proveerá por concurso en el término de los dias, contados desde el 16 del actual, la plaza de secretario del juzgado municipal de San Esteban de los Patos (Avila).

Una importante casa de crédito ha pedido datos á la capital de Teruel, acerca de la conveniencia mercantil de dar pronta construcción á la línea férrea de aquella ciudad á Calatayud.

El jueves llegó á la bahía de Ceuta, procedente de Tánger, la goleta de guerra española Ligera, conduciendo 60.000 duros destinados á atenciones de aquella plaza.

Ha debido llegar á Orense el batallón cazadores de Reus, que ha sido destinado para relevar el segundo de San Marcial.

El vicepresidente de la diputación provincial de la Coruña, D. Narciso Perez Reoyo, ha renunciado el cargo de diputado para encargarse de la direccion de Sanidad marítima de aquel puerto.

Es esperada en Cartagena la escuadra de instrucción, que manda el exministro de Marina Excmo. Sr. D. Juan Bautista Antequera.

Anteayer salió del puerto del Grao (Cástiton), con direccion á Glasgow, un vapor inglés con cargamento de naranja.

Parece que el alcalde de Vinaroz ha denunciado ante el juzgado á El Mercantil Valenciano, por la publicacion de una carta de aquella villa que aquél supone injuriosa.

La noticia de haber sido ayer objeto de un atentado el rey de Italia causó anoche en esta capital profunda sensacion.

Un despacho de la Agencia Fabra, expedido en Roma á las nueve de anoche, consigna que la herida es leve y que el agresor ha sido preso. Este es natural de Foggia.

Al dirigirse el rey Humberto desde la estación de Nápoles á la ciudad, y al recibir los vítores de la muchedumbre que se agolpaba á significar al monarca su cariñosa adhesión, un hombre desconocido, subiéndose en el estribo del coche, se precipitó cuchillo en mano sobre Humberto de Saboya, causándole en el hombro izquierdo una herida leve.

La reina Margarita iba á la derecha de su augusto esposo, el príncipe heredero enfrente de la reina, y enfrente del rey el presidente Cairoli.

El ministro logró sujetar al asesino, saciándole herido en una pierna levemente en la lucha con el regicida, que recibió un sablazo de un capitán de coraceros de la regia escolta.

Apenas llegó el asesino á la carroza, el rey Humberto se puso en pié, librándose de un golpe quizas certero.

El monarca no dió la más leve muestra de emoción, lo cual tranquilizó á la reina Margarita y al príncipe heredero, continuando hasta palacio en medio de aclamaciones entusiastas. La familia real goza de completa tranquilidad.

Las noticias que de tan inicuo atentado vamos recibiendo, las trasladaremos á nuestras columnas.

Despachos referentes al atentado del rey de Italia:

Nápoles 17 (5 tardes).—Esta tarde á las dos y media, en el momento en que el rey Humberto, la reina Margarita, el príncipe heredero y el presidente del Consejo de ministros, Cairoli, pasaban por la calle Carabondra yendo los cuatro en carretel, descubierta, y ocupando los reyes el festerio, y mientras varias personas del pueblo se acercaban al coche real para entregar solicitudes al rey, un hombre jóven se abalanzó sobre el coche, puso un pié en el estribo, y asió con gran fuerza una cuellada con una arma blanca corta al rey.

El criminal habia escogido de antemano el lado izquierdo del coche, pues el rey iba dando la derecha á la reina, con objeto, al parecer, de herir al rey en el corazón.

Afortunadamente el rey hizo un ligero movimiento con el brazo, y el arma resbaló en él, infliriéndole una ligerísima herida.

El agresor quiso dar un segundo golpe, pero se le interpuso el presidente del Consejo de ministros, Cairoli, que se levantó en el acto, clavándose el arma en el muslo izquierdo de dicho señor.

El asesino fué preso inmediatamente. Se añade que la prision fué hecha por un coracero de la escolta, que descargó un sablazo al agresor, causándole una herida en la cabeza.

El coche real continuó hasta palacio, siendo muy aclamados los reyes durante el tránsito.

Los reyes se asomaron al balcon de palacio, para corresponder á los saludos del inmenso gentío que les acompañó hasta allí.

El asesino ha declarado llamarse Juan Passamante, de oficio cocinero, de 29 años, natural de Foggia (Calabria). Ha dicho que no pertenecía á ninguna sociedad, y que cometió el crimen porque no quiere reyes. La causa se sigue con la mayor actividad.

Roma 18.—Anoche apareció iluminada toda la ciudad, con motivo de haberse librado el rey del criminal atentado de que fué objeto en Nápoles.

París 18.—El mariscal Mac-Mahon ha dirigido por telégrafo felicitaciones al rey de Italia por haber fracasado el atentado de que fué ayer objeto.

Roma 18.—Anoche se hicieron en Roma, Nápoles y muchas otras ciudades de Italia públicas demostraciones de viva adhesión al rey.

Una inmensa muchedumbre recorrió la ciudad gritando: ¡Viva el rey! ¡Mueran los asesinos! ¡Viva la casa de Saboya!

En esta corte la indignacion contra el criminal atentado es general.

Se confirma que fué un capitán de caballería el que dió un sablazo en la cabeza del asesino, y no el mismo rey, como se dijo en un principio en Nápoles.

El rey tiene una ligera herida en el hombro izquierdo junto al brazo.—Fabra.

El termómetro Linares marcaba hoy á las ocho de la mañana 6,5, á las doce 9,2 y á las dos de la tarde 9,5.

Desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy, han sido detenidos en Madrid por diferentes delitos leves 80 individuos de uno y otro sexos.

También han sido detenidos y puestos á disposicion del juzgado de guardia por delitos graves tres individuos más.

Por la línea del Norte ha llegado á esta corte el señor conde de Casa-Valencia; en el tren mixto de Alicante lo han verificado los excelentísimos señores duques de Fernan-Núñez.

En el correo de Andalucía ha salido el mariscal de campo Sr. Moreno del Villar.

Para los presidios de Alcalá y Burgos, saldrán mañana á cumplir sus condenas 22 rematados que se encontraban en la cárcel de esta capital.

A las tres y media de esta madrugada se inició un incendio en el café de San Antonio, calle del Pez, núms. 1 y 3.

Afortunadamente se logró el sofocarlo con el auxilio de los bomberos de la Villa, que, como siempre, acudieron en los primeros momentos de la catástrofe, sin que haya que lamentar desgracias personales ni pérdidas de consideracion.

Mañana saldrán para El Pardo, por disposicion del gobernador civil de la provincia, 28 mendigos de uno y otro sexo, y 19 transitorios, con destino á sus pueblos.

Ha sido autorizada por el Gobierno civil de la provincia la publicacion en esta corte de un periódico semanal, de intereses generales, que verá la luz dentro de pocos dias, bajo el título de El Nuevo Madrid.

El consul de España en Civitavecchia da parte que por aquella aduana se ha prohibido la entrada de patatas y algunas semillas procedentes de España, por temor á la flojera.

Hemos recibido los siguientes despachos:

Viena 18.—Ayer ocurrieron graves desórdenes en Lemberg (Galitzia), á consecuencia de haber prohibido la policia una marcha de las Antorchas en honor del diputado Hausner.

Varios agentes de policia fueron maltratados, y muchos de los amotinados heridos por la fuerza pública, que despues de una lucha sangrienta restableció el orden.

Constantinopla 18.—Los delegados especiales de la Puerta han dirigido á esta una informacion, sumamente detallada, acerca de la insurreccion búlgara, de cuyo informe resulta que los rusos han fomentado y favorecido dicha rebelion.

Berlin 18.—Es probable que la emperatriz de Rusia vaya en Enero á Niza.

El emperador se hallará en San Petersburgo para la fiesta nacional de San Jorge.

El príncipe Gortschakoff llegó ayer á Stuttgart.—Fabra.

Cortes.

CONGRESO.—Abierta la sesion de esta tarde á las tres menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Ayala, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor ministro de Marina ocupaba el banco azul.

Despues de dar cuenta del despacho ordinario, varios señores diputados de la mayoría y de la minoría pidieron la palabra para hacer constar su voto en la votacion del voto particular del Sr. Balaguer.

El Sr. Sedano preguntó al señor ministro de la Gobernacion (que no estaba en el salón) si tenia conocimiento de un libelo miserable que se publicaba semanalmente, redactado, sin duda, por una perrera literaria.

El Sr. Vivar hizo varias preguntas, que fueron contestadas por el señor ministro de Marina.

El Sr. Alba Salcedo dirigió algunas preguntas al señor ministro de Ultramar, relacionadas con el expediente sobre liquidacion del Banco Español de la Habana.

El señor ministro de Ultramar manifestó que el expediente á que se referia el señor Alba Salcedo estaba en el Congreso desde el día 5 del actual con todos los datos necesarios, á disposicion de los señores diputados.

El Sr. Alba Salcedo dijo que, segun él entendia, el expediente estaba incompleto por faltar en él algunos documentos.

El señor ministro de Ultramar insistió en que el expediente estaba completo, añadiendo que constaban en él todos los documentos justificativos.

Ambos señores rectifican.

El Sr. Rodriguez Correa interrogó al señor ministro de Hacienda sobre el peso legal de 320 bultos de tabaco, enviados desde Cádiz á la fábrica de tabacos de Sevilla, resultando en esta fabrica con alguna diferencia en el peso que tenían en la aduana de Cádiz.

No encontrándose en el salón el señor Oroyio, el ministro de Ultramar ofreció poner en conocimiento de su compañero de Gabinete la pregunta del Sr. Correa.

Entrando en la orden del día continuó el debate pendiente sobre el proyecto de ley de imprenta.

El Sr. Leon y Castillo se levanta á consumir el primer turno en contra del dictamen de la comision.

Comenzó lamentándose de que, teniendo que contestar los individuos de la comision, no se encontrara ninguno en su sitio.

Dijo que encontrándose casi agotada la materia sobre imprenta, debia por esta razon renunciar al uso de la palabra; pero que se le presentaba en su vida parlamentaria para defender la libertad é independencia de la prensa.

Insisten los individuos de la comision en que el proyecto que se discute viene á realizar la libertad de la imprenta, siendo así que no se puede hablar de libertad de imprenta, cuando el que tiene que fundar un periódico, tiene que hacer algo más que ponerlo en conocimiento de la autoridad competente.

Afirmó que el proyecto de ley de imprenta es inconstitucional. Que el actual Gobierno se ha propuesto destruir la Constitucion del Estado á fuerza de leyes orgánicas.

Aseguró que los artículos 4.º y 5.º del proyecto de ley están en contradiccion con el art. 13 de la Constitucion del Estado.

Lee el art. 14 del proyecto, negando que garantice la libertad de escribir, cuando sólo les es permitido hacerlo á los que pagan mil ó dos mil reales de contribucion.

No pide para la prensa el derecho de dirigir insultos, injurias ni calumnias, pero sí pide que los ministros acudan en demanda de justicia á los tribunales ordinarios y no á los de imprenta.

A la hora en que cerramos este alcance continúa en el uso de la palabra el señor Leon y Castillo.

Diario de Madrid.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTO DEL DIA 19.—Santa Isabel, hija del rey de Hungría.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Trinitarias, donde por la mañana habrá misa mayor.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Buen Suceso, en su iglesia, la de la Visitacion, en los dos monasterios de señoras Salesas, ó la de las Victorias, en Loreto.

METEOROLOGIA.

La temperatura en Madrid fué ayer á las seis de la tarde de 2,6, y á las nueve de la noche de 1,0.

Ayer llovió en Albacete, Burgos, Cáceres, Jaén, Logroño, Lugo, Oviedo, y Pontevedra, y nevó en Avila, Cuenca y Segovia.

MOVIMIENTO DE LA POBLACION DEL DIA 17.

Table with columns: DISTRITOS, N, D, M, DISTRITOS, N, D, M. Rows include Palacio, Universidad, Centro, Hospicio, Buenavista, and TOTAL.

SUBSISTENCIAS.

Ayer fueron degolladas en el Matadero para el consumo público 179 vacas, 595 carneros, 900 cerdos, 78 terneros, 600 cabritos, 262 corderos. Total de reses, 1.114. Su peso en libras, 156.000.

Los productos recaudados ayer por arbitrios sobre artículos de consumo ascendieron á 61.200 pesetas 8 céntimos.

BOLSA DEL DIA 18 DE NOVIEMBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Renta perpetua al 3 por 100, Id. exterior, Deuda amortizable con interes 2 1/2 interior, etc.

DISPOSICIONES OFICIALES.

PAGOS.—En la Tesorería de la direccion de la Deuda podrán presentarse el día 20 del actual, los dos á tres, los interesados que á continuación se expresan, á recibir el importe líquido en las proposiciones que les fueron admitidas en la subasta de valores de la Deuda, verificada en el día 3 de Julio de 1876...

Conocimientos útiles.

EL CALOR SOLAR.

El Sr. Mouchot ha presentado, recientemente a la Academia de ciencias de París una nota acerca de los ensayos de aplicaciones industriales del calor solar, durante la Exposición de París. Estos ensayos han tenido por objeto, unos la cocción de los alimentos y la destilación de los alcoholes, y otros el empleo del calor solar como fuerza motriz.

Los aparatos de cocción no han dejado de funcionar los días de sol. Espejos cuya superficie no excedía de una quinta parte de metro cuadrado, construidos con toda la regularidad que era de desear, han bastado para asar medio kilogramo de carne de buey en 20 minutos, para confeccionar en hora y media estofados que necesitan cuatro horas con un fuego ordinario de leña, y para llevar a la ebullición en media hora tres cuartos de litro de agua fría, lo cual corresponde a la utilización de 9 1/2 calorías por minuto y por metro cuadrado, resultado notable, dada la latitud de París.

Los alambiques solares han dado también un resultado excelente; provistos de espejos de menos de medio metro cuadrado, hacen hervir tres litros de vino en media hora, y dan un aguardiente fino y libre de todo mal gusto. Este aguardiente, destilado a su vez en el mismo aparato, adquiere todas las condiciones de un alcohol de mesa.

El objeto del Sr. Mouchot era construir para la Exposición universal, el espejo mayor del mundo, y estudiar sus efectos al sol de París, antes de hacerlo bajo un cielo más propicio. Apesar de los accidentes inseparables de una construcción nueva de tanta importancia, se ha podido instalar el día 1.º de Setiembre un receptor solar, cuyo espejo presenta una abertura de 20 metros cuadrados. Llevaba en el foco una caldera de hierro que pesaba con sus accesorios 200 kilogramos, y tenía dos metros y medio de alto, y 100 litros de capacidad; es decir, 30 para la cámara de vapor y 70 para el agua que debía evaporarse. Un mecanismo muy sencillo permite orientar inmediatamente el aparato para cada latitud, y luego de hacerlo, girar de Oriente a Occidente, a fin de que se halle en dirección constante hacia el sol. Un niño basta para realizar esta maniobra.

El receptor solar del Trocadero ha funcionado el día 2 de Setiembre por primera vez, y en media hora ha elevado a la ebullición los 70 litros de agua de la caldera, y apesar de algunos escapes de vapor, el manómetro ha concluido por acusar una presión de cerca de seis atmósferas.

Entre otros experimentos que se han realizado despues, el Sr. Mouchot cita los tres siguientes: el 12 de Setiembre, apesar de que algunas nubes oscurecieron el sol, la caldera alcanzó pronto la presión requerida, y el vapor permitió alimentar la caldera por medio de un inyector sin debilitar notablemente la presión.

El 22 de Setiembre, con un sol constante aunque ligeramente velado, se llevó la presión a 6 1/2 atmósferas, y se hubiera elevado aún más si el sol no se hubiese oscurecido. En este mismo día, el Sr. Mouchot ha podido hacer funcionar con una presión constante de tres atmósferas una bomba Tagye que elevaba de 1.500 a 1.800 litros de agua por hora a la altura de dos metros.

Por último, el 29 de Setiembre, desde las once y media a las doce de la mañana, se calentaron hasta la ebullición 75 litros de agua; la tensión del vapor se elevó gra-

dualmente de una a siete atmósferas, límite del manómetro, en el espacio de dos horas, apesar de la interposición de algunos vapores pasajeros.

(Crónica de la Industria.)

LA EMBRIAGUEZ EN INGLATERRA.

Inglaterra está cada vez más perturbada por la embriaguez. El gran problema social que preocupa hoy a los pensadores de aquel país es el de combatir los progresos de las perniciosas aficiones alcohólicas. La estadística criminal del Reino Unido atribuye a la embriaguez las tres cuartas partes de los crímenes y delitos que allí se cometen anualmente.

Tan terrible aserto aparecerá justificado notando que la estadística comercial prueba a su vez que corresponden tres botellas de vino generoso, diarias, a cada familia de las clases acomodadas, y una proporción de bebidas espirituosas, más rica aún en alcohol, a las clases populares.

El mal es tan grande, que por doquiera se reparten folletos y grabados que pintan con vivos colores é imágenes ad hoc las gravísimas y perjudiciales consecuencias de la embriaguez, y las inapreciables ventajas de la moderación y hasta la abstinencia total de bebidas espirituosas. Estas publicaciones son obra de multitud de sociedades religiosas fundadas contra el abuso de la bebida, sin contar las sociedades de los teetotallers (que sólo beben agua), los total abstinens (que no beben nada fermentado) y los good temperans (que tratan de hacer perder la costumbre a los bebedores de profesión), cuyo especial objeto es de luchar frente con este azote nacional.

Dosson los sistemas represivos propuestos hasta la fecha, que consisten: el primero, en combatir la embriaguez en sus causas, cerrando los despachos en los que sólo se expenden licores y bebidas fermentadas, é imponiendo cortapisas graves para la concesión de permisos de venta dados a taberneros, á quienes se aumentaría además la contribución en proporción muy notable.

El segundo, por el contrario, quiere perseguir la embriaguez en sus efectos, para lo que aconseja se castigue la embriaguez accidental como delito leve, y como delito grave la habitual y crónica, encerrando a los borrachos de profesión en establecimientos penales especiales, cuyo régimen mixto comprendería tanto el hospital como la cárcel, tanto los baños fríos como la celda de reclusión y el látigo del comité.

LA VID EN ALEMANIA.

Los viñedos alemanes cubren una superficie de 130.000 hectáreas próximamente, de las que corresponden 20.000 al granducado de Baden. El promedio de la producción en el mismo se calcula en 35 hectolitros por hectárea, ascendiendo la producción total de Alemania á 4.550.000 hectolitros de vino próximamente.

La exportación de vinos alemanes á América empezó á disminuir desde que los ferrocarriles hicieron fácil el transporte de los vinos de California á los puntos más apartados de la Union americana del Norte. Por otra parte, los enormes derechos que pagan los vinos extranjeros á su entrada en aquel país hacen imposible todo negocio en este artículo; de suerte que los pocos envíos que aún se hacen de vinos alemanes, cesarán por completo, si no desaparece la causa indicada.

En Alemania, especialmente en la del Sur, es muy considerable el consumo de cerveza. Sólo las fábricas de Baden produjeron en 1877 unos 14 millones de litros del mencionado líquido, habiéndose importado además dos millones de litros.

El consumo de aguardientes, por el contrario, no es en el Sur tan notable como en los países alemanes del Norte.

Segun las últimas noticias, quedan aún en Alemania grandes existencias de vinos de las cosechas de 1876 y 1877, efecto sin duda de que, pidiendo los viticultores precios que no guardan proporción con la calidad del producto, hace poco menos que imposible la venta. La última cosecha fué abundantísima; pero en punto á calidad, dejó mucho que desear.

BIBLIOGRAFÍA.

Se ha publicado el núm. 420 del Eco de las Aduanas, correspondiente al día 16 de Noviembre, que contiene las siguientes materias:

Sección oficial: Comision especial arancelaria: Circular de 12 de Noviembre remitiendo los interrogatorios é invitando á que se tome parte en estas cuestiones.—Interrogatorio sobre el derecho diferencial de bandera.—Interrogatorio acerca de los tejidos de lana.—Ordenanzas: Direccion general de Aduanas: Circular de 4 de Noviembre disponiendo la forma con que las aduanas harán uso de la vía telegráfica.—Circular 8 de Noviembre declarando en toda su fuerza y vigor la real orden sobre circulación por las provincias fronterizas de mercancías no sujetas á marchamo.—Extracto de las disposiciones oficiales de interés general publicadas en las Gacetas desde el 6 al 12 de Noviembre.—Movimiento del personal: Relacion de los nombramientos hechos para servir destinos periciales de aduanas.

Parte no oficial: Sección doctrinal: Una polémica interesante.—Sección de estudios administrativos: Historia arancelaria de la lana, sus hilados y tejidos (continuación).—Sueltos.—Sección del personal: Más sobre descuentos.—Sueltos.—Sección científica industrial y comercial: La Exposición de París.—Carta décimo quinta.—Anuncio.

El Cascabel ha publicado un bonito almanaque con muchas y chistosas caricaturas, y artículos humorísticos sumamente entretenidos.

HIGIENE.

En el interesante libro del doctor Seiraine, Higiene física y moral de los niños, hallamos los siguientes interesantes consejos:

«Nada contribuye más á mantener la fiebre ó á producir agitación, como las conversaciones á media voz que se sostienen en las habitaciones de los enfermos, y cuyo murmullo molesta continuamente sus oídos: es, pues, prudente no permitirlos. En ciertos casos, puede resultar de esto un insomnio completo y aún el delirio. La consigna de la habitación de un enfermo debe ser severa, rigurosa, invariable para todo el mundo y sin excepciones de ningún género. El menor descuido de una visita inútil, puede viciar el aire y perjudicar al paciente. El aire puro, tan importante siempre, lo es con especialidad durante las enfermedades. Debe, pues, prohibirse que la habitación de un enfermo esté rigurosamente cerrada, porque entonces, sobre todo si su atmósfera es demasiado caliente, el enfermo se encontrará necesariamente colocado en las peores condiciones.

La misma observación debe hacerse respecto á las alcobas cerradas por medio de cortinas demasiado tupidas, así como también debe evitarse el que á los enfermos se les moleste con el peso excesivo de las ropas de la cama.»

MEJORAMIENTO DE LA RAZA MERINA.

Léese lo siguiente en una Revista agrícola extranjera: «El problema de los merinos como productores de lana y de carne ha sido al fin resuelto por dos criadores franceses de primera nota. Los Sres. Gamot de Genouilly (Sena-et-Maine) y Noblet, Chateau Cenard (Loiret), no procediendo como lo han verificado otros por medio de cruzamiento, el que lejos de mejorar las razas las perjudica muchas veces, haciendo absorber la cruzada por la cruzadora, sino por la selección absoluta ó consanguinidad inmediata: han realizado el pensamiento de Baudemont, «el reposo en medio de la abundancia», y han obtenido la raza merina, mejorada de tal suerte, que como productora de lana no se le conoce rival, y como productora de carne puede luchar ventajosamente con la Dishley, y más principalmente con Southdown, este prototipo de precocidad y de superioridad en este importante artículo. Lana magnífica, carne de primera calidad, todo con una precocidad igual á la de los mejores carneros ingleses, considerados como los primeros del mundo: hé aquí una raza de ganado de que puede hoy Francia disponer y ostentar como un título de gloria.

EL CONGRESO DE LA MOSTAZA.

Los franceses son famosos para la celebración de lo que llaman congresos, con cuyo nombre entienden ellos reuniones donde examinan y discuten toda clase de descubrimientos y de asuntos. Entre los últimos que se anunciaron durante la Exposición, hubo uno para examinar el mérito de la mostaza procedente de las diferentes naciones que habían expuesto este condimento. El Congreso debió componerse de 12 señoras y 12 caballeros, porque se hizo observar que las primeras tenían el paladar demasiado delicado para apreciar el mérito de los condimentos, y los segundos le tenían embotado por el uso del tabaco. La prueba se hizo con un gran trozo de vaca cocida, seguida de otro trozo de carne de cerdo cocida que se sirvió á las 12 parejas de catadores. El Scientific American, de donde tomamos esta noticia, no dice más. Dejamos al colega yankee la responsabilidad de si es cierta ó inventada.

LOS ARANCELES.

El ilustrado director de El Eco de las Aduanas, D. Isidoro de Leon, con el propósito de complacer á sus suscritores, formó el proyecto de reunir en pequeño volumen todas las adiciones de los Aranceles de Aduanas vigentes desde su publicación hasta la fecha; recientemente lo ha realizado, satisfaciendo una necesidad que ya se dejaba sentir, dado el gran número de disposiciones referentes á las tarifas arancelarias.

Dicho trabajo ha aparecido en la forma que tienen los Aranceles publicados en los números 358, 359 y 360 de El Eco, pues de esta manera aquellos y sus adiciones pueden reunirse en un solo ejemplar, y además de facilitar su uso, abrevian la práctica de los aforos, evitando á los vistas y al comercio el tiempo que invertirian para consignar las repetidas adiciones é órdenes relativas á las mismas.

CACAO.

Escriben de Guayaquil que la cosecha de cacao en el año anterior fué escasa, y en el actual ha empeorado notablemente. En los primeros ocho meses del año de 1877, entraron en Guayaquil 182.200 quintales contra 70.048 en igual época del presente año, lo que arroja el enorme déficit

de 111.792 quintales contra la nueva cosecha. Entre los artículos de exportación figura la tagna en cantidades muy considerables, cuyo valor, unido al doble precio que tiene el cacao, repara en parte la malísima cosecha de este grano.

SIDA ESPUMOSA.

Para preparar una buena sida espumosa, el Scientific American recomienda el método siguiente: Tómese un hogshead (286 litros) de buena cidra fuerte; 3 galones (13 litros 62) de aguardiente de 50º centesimales; miel ó azúcar, 14 libras (6 kilogramos 350 gramos). Mézclase todo y abandónese la mezcla á una temperatura moderada durante un mes, añádase un cuartillo (1 litro 13) de agua de azúcar, y clarifíquese con medio galon (2 litros 27) de leche desnatada.

UN REMEDIO.

Un rico propietario de las cercanías de Certe ha ensayado con feliz éxito el agua del mar en lugar de azulite para combatir las enfermedades de las viñas. «Desde que rocío mis viñas y me imitan mis vecinos, dice, el oidium ha desaparecido, y los productos son de una calidad superior.»

La operación comienza desde que empieza á formarse el agraz hasta que el racimo está maduro. Falta saber si en vez del agua del mar podrá emplearse el agua salada artificialmente.

Vida práctica.

PENSAMIENTO.—La vida no es más que el sueño de un desvario.

RECETA.—Pasta de almendras con miel.—Quinientos gramos de harina de almendras amargas; 1.000 de aceite de almendras dulces; 1.000 de miel y 12 de yemas de huevo; despues de derretida la miel se echa en ella la harina de almendras y se añade la mezcla con las yemas de huevo; en seguida se pone el aceite y se vuelve á amasar hasta que se consigue formar una pasta.

Pasatiempo.

CHARADA.

Seduce primera dos, encanta tres y segunda cuando una diva la emite; y prima tres es figura geométrica, dando el todo una codiciada fruta.—G.

SOLUCION DE LA CHARADA DE ANTEAVER.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Crisólida y mariposa.—El médico á palcos. ALHAMBRA.—A las ocho y media.—Algunos veces aquí.—En la cara está la edad. ZARZUELA.—A las ocho y media.—El anillo de hierro. COMEDIA.—A las ocho y media.—Las niñas del entrasiego.—Como se empiepa.—Los niños campañoleros.—Balle. VARIETADES.—A las ocho y media.—No era ella.—Fonía económica.—Un joven simpático.—Que viene mi mujer. ESCLAVA.—A las ocho y media.—Ganar la plaza.—No siempre lo bueno es bueno.—El mundo al revés.—La brigadiera.—Balle. MARTÍN.—A las ocho y media.—El talisman de Sagras.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL. Colegiata, 6.

LA VÍBORA EN EL PECHO.

—Al momento, señor doctor. Delariviere habíase dejado caer sobre un sillón: excitados fuertemente sus nervios por el terrible tormento que había sufrido solo á la vista de su esposa, á quien muerta creía, y en la duda de lo que el médico podía decir, estaba, relativamente, en tan mal estado como Margarita. Arturo se le acercó y con afectuoso tono dijo: —Hacedos superior á vuestra emoción, caballero, los lo ruego: importa mucho el que estéis tranquilo para que podáis responder á las preguntas que debo haceros. —Sí, señor, sí; para tan importante asunto estoy siempre tranquilo. —Decidme, ¿cuánto tiempo hace que vuestra esposa se halla en este estado? —Próximamente cinco cuartos de hora. —¿Ha sufrido alguna violenta contrariedad, alguna gran tristeza que haya determinado esta violenta crisis? —No, señor, absolutamente ninguna. —¿Estáis bien seguro? —Absolutamente seguro. Hemos venido de New-York, en donde soy banquero. El objeto de este viaje es reunirnos á nuestra hija, que se educa en Francia, y vamos á sacarla del colegio en que está hace diez años. Somos muy ricos y estamos sumamente unidos; tanto así, que la felicidad de mi esposa ha sido, y siempre fué, un espacio ó cielo sin nubes. —La travesía de New-York á Marsella habrá sido penosa, ¿no? —No hemos venido directamente. Asuntos importantes me obligaron á pasar por Inglaterra, España, Portugal, y hemos estado á bordo más de un mes, y este largo viaje fatigó mucho á mi esposa. Al desembarcar en Marsella ya sentía fiebre: quise que se detuviese algunos días hasta que se encontrase repuesta; pero pudo más en ella el deseo de abrazar á su hija que el de recuperar su propia salud. Se empeñó en continuar el viaje, y yo fui demasiado débil al consentirlo. —¿Y ha sufrido otras veces crisis del mismo género? —Es muy nerviosa é impresionable, pero en los diez y ocho años que estamos unidos, solamente dos ó tres

LA VÍBORA EN EL PECHO.

y ayudadme á levantar con la posible suavidad á vuestra esposa. Obedeció Delariviere, y el médico colocó los almohadones detras de la espalda de Margarita, hecho lo cual agitó la redoma, y llenando la cuchará del líquido que aquella contenía, la introdujo, no sin trabajo, entre la apretada dentadura de la enferma, y sacó su reloj para observar la marcha de la aguja que señalaba los minutos. El más profundo silencio reinaba en la alcoba. Trascurrieron diez minutos, que al banquero parecieron un siglo, el cual tenía fija la vista en el rostro de su esposa, espiondo el momento en que había de asomar en aquel un signo de vida. —El doctor, imposible como el hombre que se considera plenamente seguro de lo que está haciendo, al terminar el décimo minuto dió á la enferma la segunda cucharada; aquella absorbió el líquido con mucha mayor facilidad, y Vernier dijo al banquero: —Si he calculado bien, el efecto que espero se producirá dentro de otros diez minutos. —¿Y padece ahora? —Absolutamente nada. En este estado letárgico, la insensibilidad corporal es completa. —Restablecióse el silencio. —De pronto, en el momento preciso en que corría el último de los minutos prefijados, se agitaron los labios de Margarita, y dió claros signos de sufrir un espasmo nervioso. —Delariviere dejó oír un débil grito y quiso dirigirse al lecho; pero Vernier le detuvo, diciendo en voz sumisa: —Se ha salvado, pero importa mucho que ni os vea ni os oiga; es preciso dejar que lentamente vuelva en sí, sin turbar de ningún modo ese simultáneo despertar del alma y del cuerpo. Despues de esta aterradora crisis, que muy bien pudiera matarla, aparecerá el sueño, á favor de la pocion preparada al efecto; pero un sueño profundo, invencible, inevitable, al mismo tiempo que reparador y dulce. —¿Y se prolongará mucho tiempo el sueño? —No es posible precisar el límite de su duración,

LA VÍBORA EN EL PECHO.

—Dios mio, Dios mio!—interrumpió Delariviere como hablando consigo mismo.—El tiempo pasa y el médico no viene. —Voy á ver si ha vuelto Antonina, y qué recado trajo. Volveré á deciros lo que contestó el doctor. Quedaron solos la enferma y su esposo, el cual se arrojó junto á la cama, presa de una profunda desesperación. El desmayo, verdadera imagen de la muerte que su esposa sufría durante tanto tiempo, hacía creer que no volvería á verla con vida. Viéndose sin testigos, dejó correr libremente el á duras penas contenido llanto, balbuceando incoherentes palabras, á las cuales pudiera darse el siguiente sentido: —Sin duda ha muerto, sin haber podido darle un eterno adiós!... Cuando, todavía joven, amada y rica, podía prometerse muchos años de vida y de felicidad... No, no es posible!... Dios, que es tan bueno, no me infligirá tan terrible castigo... no querrá oprimirme con tan terrible pesadumbre en el momento mismo en que íbamos á reunirnos con nuestra amada hija... Y el médico no llegó!... Y yo soy impotente ante tan apremiante desgracia, cuando los momentos son tan preciosos, que cada uno de los que trascurren puede arrebatr toda esperanza de salvar á esa angelical criatura!... Dios de misericordia, no me arrebatéis la dulce compañía de mi vida! Y abismado en su hondo y punzante pesar estaba, cuando sintió llamar suavemente sobre la puerta. —Adelante!—dijo con débil voz. —Caballero,—repuso Rosa,—aquí está el doctor. —Y separándose de la puerta, dejó pasar á un joven de 26 á 27 años, de regulares facciones, de aspecto realmente simpático y fisonomía profundamente inteligente, que revelaba á la vez tanta dulzura como energía y fuerza de voluntad. Tal era el doctor Arturo Vernier. Delariviere, recuperando instantáneamente su amortiguado ánimo, se dirigió al joven, diciendo: —Gracias á Dios vinisteis, señor doctor!... Estaba yo angustiado, porque mi esposa se muere, si no falleció ya. Si por dicha viviese todavía, salvada, salvado á

GACETA UNIVERSAL.

MODO DE ADQUIRIRLA.

Por venta en Madrid, de CINCO a SIETE de la tarde, y en todo el resto de la Península, DOS CUARTOS cada número.—Mano de 25 ejemplares, UNA PESETA.

POR SUSCRICION DIRECTA.

Table with subscription rates for Madrid and provinces, listing prices for one, three, six, and twelve months.

Las suscripciones empezarán el 1.º y 15 de cada mes. A todo pedido de suscripción acompañará su importe en talones de suscripción, que se venden en los estancos, librerías, letra de fácil cobro ó sellos, certificando la carta en este último caso.

La correspondencia relativa a la administración se dirigirá al Administrador de la GACETA UNIVERSAL, calle de la Coligata, 6, principal derecha.

REGALO A LOS SUSCRITORES DE PROVINCIAS

Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses recibirá sin aumento ninguno de precio, y junto con nuestro periódico, un ejemplar de LA ILUSTRACION UNIVERSAL, periódico ilustrado que se publica una vez cada semana, escrito por los autores de más renombre, enriquecido con numerosos grabados ejecutados por los primeros artistas, y contenido en su texto novelas, actualidades, viajes, figuras de modas y picares caricaturas.

COMPANIA NACIONAL.

LOPEZ Y CRESPO.

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES

movida a vapor.

Cafés, té, especialidad en dulces de toda clase SUPERIORIDAD POSITIVA.

ELABORACION PERFECCIONADA.

Los productos de esta fabricación, tan bien acogida, se expenden en los principales establecimientos de esta corte.

FABRICA Y OFICINAS

Calle de Caracas (Chamberí).

FLOR Y NATA DE MADRID.

ESTABLECIMIENTO ESPECIAL DE PASTELERIA Y LECHERIA.

Plaza de Celenque, núm. 1 (Arenal).

Especialidad en ramilletes de nata, Tartas y platos montados para regalo y centros de mesa.—Gran novedad en dichos requisitos por ser este establecimiento el único en Madrid, que a su confección se dedica.—Pastes diversos de nata y de crema para adornar bandejas.—Precios fijos y económicos.—Puntualidad en los encargos.—Rapidez en la confección.

Único establecimiento en Madrid en la confección de ramilletes, todo de nata, desde 10 reales en adelante.

ALMACEN DE ALFOMBRAS

GENEROS PARA MUEBLES

R. GONZALEZ Y COMPANIA.

Calle del Principe, núm. 14.

Especialidad en moquetas, feltros y terciopelos.—Sin competencia en precios.

MUESTRAS PERMANENTES.

DROGUERIA de Ulzurrun, Angulo y compañía, Bordadores, 3, productos químicos, farmacéuticos y para las artes.

PELUQUERIA de Belmar, Alcalá, 5.

PELUQUERIA de Dieste, Puerta del Sol, 9.

TRASPORTES para España y el extranjero, L. Ramirez, Alcalá, 12.

SOMBRERERIA de Huerta, Principe, 7.

CHOCOLATES DE MONLEON, los mejores del universo, Jacometrezo, 36 y 38.

DIEZ, SASTRE, Puerta del Sol, núm. 13, entresuelo, ha recibido un inmenso surtido de géneros ingleses y franceses propios para la presente estación, y tiene el honor de ofrecerlos al público, en la inteligencia de que sus económicos precios y buenas clases le han de agradar.

LECCIONES de dibujo y pintura, través del Horno de la Mata, números 7 y 9, estudio.

CANTINA IBERICA, en el Parque de Argüelles, Ferraz, 47.—Despacho de carnes y refrescos.

NOTA.—Todo el que desee tener en esta sección del periódico la muestra de su establecimiento, sólo abonará 30 reales al mes.

LA MINERVA, MAQUINA DE IMPRESIONES instantáneas, facturas, circulares, membretes y esquelas de funeral en el acto.—Iniciales y alegorías en papel y sobres, tarjetas y tarjeteros al minuto en negro ó en colores.—Esquelas de participación de enlace y ofrecimiento de casa, prospectos, recibos, billetes de rifa y de teatro.—Trabajos de litografía.—Estados, acciones de minas, pagarés, planos y mapas, libros rayados para el comercio.—Cuadernos, de todas clases.—Tinta y copidores de cartas.—Encuadernaciones de todas clases.—Gran surtido en tarjetas para bordar y de felicitación.—Papel de seda para flores.

Concepcion Jerónima, núm 27.

CASA FUNDADA EN 1819, PREMIADA en cuantas Exposiciones se ha presentado.—Fábrica de licores de la viuda de Pascual é hijos, Palma Alta, II, Madrid.—Licores ordinarios, vinos superiores y especialidad de escarabajos.—Aguardientes, tonos y vinos generosos.—Ventas al por mayor y menor.

SE VENDEN DOS CABALLOS, DE grandes aires, uno toro y otro castaño, que tiran a tronco y limonera, y un tronco de guarniciones. Precios arreglados. Puede verse hasta las cuatro, Puente Castellana, hotel núm. 40, pasada la fonda.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ Y Lopez, Fábrica en Madrid y el Escorial. Se vende en los establecimientos más importantes de España, y a fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

LA MARTA DEL CANADA.—GRAN mangüetería, Mayor, 36 y 38. El dueño de este establecimiento es el antiguo dependiente de la acreditada casa de Diezma.

TRASPORTES PARA SORIA Y TIRUEL.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

OBRAS

D. FRANCISCO CAÑAMAQUE.

El Derecho moderno, 4 rs. Recuerdos de Filipinas, 10. Miscelánea histórica, política y literaria, 10. Las mujeres de la Revolución (traducción de Michelet), 10. El prisionero de Estella, 8. Se hallan de venta en la librería de Anlló y Rodríguez, Olivo, 6 y 8, y en las principales de la Península y Ultramar.

ALMANAQUE DE LOS NIÑOS PARA 1879

AÑO II. Redactado por distinguidos escritores, y publicado por M. Ossorio y Bernard. Forma un tomo en 8.º de 144 páginas, con cuarenta láminas y una preciosa comedia para ser representada por niños, titulada «Quedarse zapatero». Precio: 2 rs. ejemplar en toda España. Administración, Ave-Maria, 37 y 39, principal, Madrid.

LUIS PESCADOR SASTRE DE CÁMARA DE S. M. EL REY.

Peligros, 3, principal.—Madrid. Nuevo surtido de cueros ingleses (Waterproof) para libreas de todas clases.

GRAN PELUQUERIA Y BARBERIA DE EL SIGLO, DE VALENTIN ALEGRIA. Mayor, 36 y 38.

En dicha peluquería se afeita, corta y riza el pelo. Se admiten abonos dentro y fuera del establecimiento. Tambien se peinan señoras y se dan lecciones.

GARCIA DE LA ROSA. Principe, 13, frente a la Comedia. PLATERIA, RELOJERIA Y BISUTERIA.

GRANDES NOVEDADES San Dámaso, 1. ESQUINA A LA DE JUANULO, 1.

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de participar a las señoras de gusto que acaba de recibir un grande y variado surtido en telas de novedad para la presente estación, así como tambien ricas mantas de Palencia, toquillas (todo a precios reducidos), chales alfombrados de lana y negros; estos los hay de diferentes tamaños y dibujos, así como tambien precios distintos.

ORO DE LEY. Todo lo más nuevo y elegante en bisutería, se ha recibido en la LOBA MARINA Monterá, 22.

DOCTOR LOPEZ DE LA VEGA, MEDICO-CIRUJANO.

Recibe a diario consultas en su casa, calle del Tesoro, números 18 y 20, cuarto segundo. Especialidad para niños. Tambien recibe consultas para pobres.

PILDORAS INGLESAS. Especiales contra la purgación y flujo blanco. Caja, 48 reales. Botica de Escobar, plaza del Angel, 3.

COMPANIA DE NAVEGACION POR VAPOR AL PACIFICO.



VAPORES-CORREOS INGLESSES

para Pernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Iquique, Callao de Lima y todos los puertos del Pacifico, con escalas en Santander, Coruña, Cádiz, Vigo y Lisboa. Admiten carga a flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase a los precios siguientes:

Table with fare prices for routes to Rio-Janeiro, Montevideo, and Valparaiso, listing prices for different classes and departure dates.

NOTA. En los pasajes tomados en Madrid está comprendido el billete de ferrocarril de los buques de esta Compañía, todos de gran porte y velocidad, sencillos y confortables, con arreglo a los adelantos modernos, ofrecen las mayores comodidades a los señores pasajeros, a quienes se da el más esmerado trato. Los que teniendo tomado el billete quieran diferir su marcha, pueden hacerlo avisando a la Agencia respectiva. Las expediciones de Madrid, via Lisboa, saldrán los sábados; pero los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase podrán, si gustan, anticipar su viaje después de tomados los billetes. Para más informes, tomar pasaje y facturar carga, diríjase al agente general de la Compañía.

L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS.

CALLE DE PRECIADOS, NUMEROS 21 Y 23, Y CARMEN, 4.

Desearios dichos establecimientos de complacer cada día más y más a sus numerosos favorecedores, ponen a su disposición un abundante surtido en prendas de todas clases, confeccionadas con arreglo a los últimos figurines, tanto en gusto como en corte. Hallarán ademas con relacion a otras temporadas los precios más económicos.

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPANIA COLONIAL.

Mayor, 18 y 20. Monterá, 8.

GRAN BAZAR DE ARMAS

DE INDALECIO LOPEZ.

CALLE DE TETUAN, 23, PRAL., ESQUINA A LA DEL CARMEN.

Primer establecimiento de su clase en España. Surtido de las mejores fábricas del país y de Inglaterra, Francia y Bélgica en escopetas, revólver, efectos de caza, pesas y esgrima y otros artículos, todo de extraordinaria novedad. Catálogos gratis a quien los pida.

FARMACIA DE DON BENITO TAMAYO.

OLIVO, NUM. 1, ESQUINA A LA DEL CARMEN.—MADRID.

Analgésico Oquadró, contra toda clase de dolores reumáticos y nerviosos. Precio 14 reales franco. Especificos nacionales y extranjeros.

AGUA CIRCASIANA

UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA.

Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres días la caspa de la cabeza. Devuelve a todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando a los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composición de este preparado no entra materia alguna nociva a la salud.

A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. HERRINGS Y COMPANIA, plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa. Unico depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Sair, calle del Pez, 9, Madrid.

EL REY DEL TOCADOR.

LA ROSARIO.

GRAN FABRICA DE JABONES PERFUMADOS.

Depósito central, Meson de Paredes, 17, principal.

toda costa, y os juro que en el mundo nadie pudo tener hacia otra persona una gratitud que supere, ni aun al cance, a la mía.

—Contad con mi escasa ciencia, caballero,—repuso el joven doctor.—Cuanto sea posible, ser, se hará.

Comenzó por tomar el pulso a Margarita; después aplicó un oído sobre el lado izquierdo de aquella; luego le abrió los labios, y, por último, los parpados.

El banquero seguía con indecible angustia cada uno de los movimientos del doctor. Y como éste no rompiera el silencio, preguntó con temor:

—Doctor... ¿podréis decir...

Arturo Vernier, absorto en sus observaciones, y en si mismo reconcentrado, ni aun oyó las palabras con notable temor pronunciadas por Delarivière.

Aplicó por segunda vez el oído sobre el pecho de Margarita, cerca del corazón, y de nuevo atentamente escuchó.

Cuatro ó cinco segundos, no más, habían transcurrido, que fueron para el anhelante esposo cuatro ó cinco años, pasados los cuales se incorporó el doctor y volvió el rostro hacia el banquero, cuya palidez livida igualaba a la de la enferma.

La firme y limpia mirada del doctor hizo que instantáneamente circulase por las venas del banquero un frío glacial.

Deseara, pero temía interrogar; y no tuvo ánimo ni fuerza para verificarlo, hasta que el doctor rompió aquel silencio, que iba haciéndose siniestro, diciendo:

—Vuestra esposa vive, caballero.

Delarivière vaciló como si a desplomarse fuese; porque tan terrible impresión hace una gran alegría, como una inmensa pesadumbre.

—¡Vive... vive!—exclamó juntando ambas manos.—Y vos la salvaréis, ¿no es verdad?

—Me parece que puedo asegurarlo.

—¡Oh! Señor doctor, toda mi fortuna sería pequeña para recomensar el placer que esas palabras me han dado.

—Rosa,—dijo el doctor a la joven, que tanto por si era necesario, como por curiosidad, había permanecido junto a la puerta,—dadme papel y tintero.

y brillante el sol saliente, que enviaba sus rayos ya tibios, apesar de la hora matinal, que no molestaban, porque las corridas cortinas solamente dejaban penetrar una luz que crepuscular parecía.

El doctor entreabrió las cortinas, abrió las vidrieras de uno de los dos balcones, y dió libre paso al aire puro de la mañana.

Hecho esto, de nuevo se aproximó al lecho, y con la luz que las entreabiertas cortinas dejaban entrar en la habitación, practicó un nuevo exámen de la enferma.

Las facciones de Margarita, aunque alteradas por el sufrimiento y completamente descoloridas, demostraban la bella regularidad de sus líneas y la encantadora expresión de inefable dulzura.

Arturo Vernier fijó la vista sobre aquella encantadora cabeza, joven todavía, y se estremeció visiblemente, haciendo un gesto de sorpresa.

Aquel rostro le recordaba de inequívoca manera otro rostro virginal, cuyo recuerdo agitaba su corazón y hacía latir a su pecho ciento cincuenta pulsaciones por minuto.

—¿Qué es esto!—se dijo el doctor, con creciente turbación.—No es un juego de mi ilusión, no... son las mismas facciones, el mismo rostro, con algunos años más... No es infiel mi memoria. Al contemplar este bello rostro, esas encantadoras y puras facciones, recuerdo aquella joven a quien tan frecuentemente vi en Saint-Mandé pasear sobre el césped del bosque de Vincennes con sus compañeras, y a la que involuntariamente entregué mi corazón. ¿Qué quiere decir esta extraordinaria semejanza? ¿Es posible, ni aun probable, que sea éste un casual juego de la naturaleza?

En tanto M. Delarivière estaba, asomado en un balcon, creyendo ilusión muy común a todo el que espera—que, estando al cuidado, Rosa, más pronto regresaría.

Y no tardó, en efecto; el banquero y la joven sacaron a Vernier de sus reflexiones. Aquel, tomó la redema y la cuchara, diciendo al primero, cuya agitación había renacido al aproximarse el momento decisivo:

—Valor y tranquilidad, caballero. Tened confianza,

veces, y a consecuencia de enfermedades pasajeras, perdido el conocimiento; pero sin demostrar la menor gravedad, y de muy efimera duración. Esta misma noche, viniendo por el camino de hierro, sufrió uno de esos ligeros desfallecimientos, del cual salió inmediatamente, sin más auxilio que aspirar un frasco de sales inglesas.

En aquel momento se presentó Rosa con el papel y la escribanía; depositó aquellos objetos sobre una mesa, y cuando iba a retirarse; le dijo el doctor:

—Esperad.

—Después, dirigiéndose a Delarivière, dijo sin dejar de escribir:

—El estado de esa señora no me parece bastante grave para que debais estar tan intranquilo como demostrais. Exigir, sin embargo, mucho cuidado.

—¿Creéis que será de larga duración la enfermedad?

—No, señor; espero que pronto se restablecerá la calma en el trastornado organismo a consecuencia de la excesiva fatiga que, unida a una extremada sensibilidad y obrando sobre un temperamento muy nervioso, han determinado este estado cataleptico.

—¡Dios mío!—exclamó el banquero, llano nuevamente de angustia.—¿Habremos de luchar con la catalepsia?

—Sí; y es de la mayor importancia el contener energicamente un mal que, si llegase a pasar al estado crónico, sería difícil, y quizás imposible de combatir. Hoy afortunadamente está el mal en su comienzo, y respondo de curar a esta señora; pero si, como espero, lo logro, cuidad de evitarle toda emoción fuerte y viva, sea triste ó alegre.

—¡Oh! Descuidad; todos mis esfuerzos se dirigirán a que viva mi esposa querida en una atmósfera de profunda tranquilidad y absoluta calma.

—Tomad,—dijo a Rosa Arturo,—llevad esta receta a la farmacia que está al lado de esta casa, y esperad, que pocos minutos tardarán en despacharos. Cuando traigais la medicina, que sea con una cuchara de plata.

—Está muy bien, señor doctor.

Y Rosa salió con su vivacidad acostumbrada, garantizando su actividad el pronto regreso.

El espacio estaba absolutamente limpio y purísimo,